

要望に対する回答

要望事項	
番号	ケーブルテレビの静止画像は大田地区では2か所である。積雪状況などが分かるような実用的な場所にカメラを設置してもらいたい。
1	
回答内容	
<p>現在、大田地域の定点カメラは、「角石橋」と「横岳山頂」の2か所に設置しています。角石橋（田原地区）の定点カメラは、大田庁舎前の県道34号と角石橋を写しているため、道路上の積雪状態や車の通行量等のある程度把握できると考えます。</p> <p>また、横岳山頂の定点カメラは、大田地域のほぼ中心部に位置し、全体を捉えることができ、降雪状況等も確認することができます。</p> <p>今後、大田地域（朝田地区）の県道沿いに、防災面から新たに1か所定点カメラを増設する予定です。</p> <p>今後の新設等については、関係部署（防災、交通安全、道路管理、財政）と協議し検討していきます。</p>	

要望事項	
番号	暘谷亭からスーパー青木の先の信号機まで緑の路側帯を設置してもらいたい。
2	
回答内容	
<p>この路線は、市道守末下原線で、側溝を含めて約80cmの路側帯があります。舗装点検を実施したところ、車道路面の状態が非常に悪いため、補修が必要な状況です。現在、この路線のような幅員の広い市道においては、国庫補助事業により舗装の補修を実施していますので、早期に実施できるよう国に要望していきます。事業を実施する際には、路側帯の整備も併せて行います。</p>	

要望事項	
番号	永代橋が古く狭いので歩道を設けるよう県に要望してほしい。
3	
回答内容	
<p>永代橋は、県道成仏杵築線で県が管理する橋梁です。歩道の設置について県に要望していきます。</p>	

要望事項	
番号	県道成仏杵築線の草場のところの拡幅とU字溝への蓋の設置を県に要望してほしい。
4	
回答内容	
<p>県道成仏杵築線は、孝高橋から宮司橋までの区間を県が改良する計画があります。しかし、県が管理する高山川の河川改修と同時に実施する予定となっているため、時間がかかるのではないかと考えられます。また、U字溝への蓋の設置については、早期に実現できるよう、県に強く要望します。</p>	

要望事項	
番号	大田杵築線他県道市道の雨水対策や落ち葉等道路の点検をもう少しこまめにしてほしい。
5	
回答内容	
<p>市道の管理は、杵築地域では建設課道路作業班が行い、山香・大田地域では杵築市地域活性化センターに委託しています。また、職員が工事現場や立会等に出かけた際には、市道の状況を確認しています。</p> <p>しかしながら、杵築市の市道延長は、全体で約976kmあり、隅々まで点検できていないのが実情です。具体的な場所を建設課に連絡していただければ、現地を確認し対応していきます。</p> <p>また、県道については、直接、別府土木事務所・管理課に連絡するか、杵築市建設課に連絡していただければ県に伝達します。</p> <p>できる限り、こまめに点検を実施していきたいと考えていますので、市民のみなさまのご理解とご協力をお願いします。</p>	

要望事項	
番号	B、C、Dランクの市内業者への工事発注をお願いしたい。
6	
回答内容	
<p>工事については、関係各課等において、工種、金額、時期を考慮しながら、できるだけ発注時期が平準化するよう努めています。</p> <p>また、指名に際しては、市内の業者を中心に、工種、ランク、地域性等により、公平性や公正性の確保に努めながら指名し、発注しています。</p>	

要望事項	
番号	空き家を市で買い上げ移住者に提供することも考えてはどうか。
7	
回答内容	
<p>杵築市では、市外からの移住希望者に対し、市内の空き家を照会する空き家バンク制度に取り組んでいます。空き家バンクについては、まずは登録数を増やすことが肝心です。そのため、市ホームページへの募集広告の掲載や固定資産税の納付書に案内書を同封、市が把握している空き家所有者への案内書の送付、各種説明会等にて市民の皆様へ協力の依頼等を行っています。</p> <p>市が空き家を買上げることについては、現在は考えていません。</p>	

要望事項	
番号	杵築中学校の進捗状況を市民にも分かりやすいように知らせてほしい。
8	
回答内容	
<p>杵築中学校の改築事業については、今年3月までに校舎棟の実施設計を完了させ、8月頃には校舎本体工事に着手する予定です。工期は約18か月を見込み、平成31年3月の完成を目標としています。</p> <p>今後、実施設計書が完成し、完成予想図等ができた時点で、市報等で市民の皆様へ校舎の概要や建設スケジュール等をお知らせしたいと考えています。</p>	

要望事項	
番号	NPO法人OKYさわやかスポーツクラブの運営スタッフの確保をお願いしたい。また、運営が成り立つ事業委託をお願いしたい。
9	
回答内容	
<p>OKYさわやかスポーツクラブは、NPO法人です。公益的なサービスを行っていますが、民間の団体ですので、市が運営スタッフを確保することはありません。自らが組織を運営していくためのスタッフの確保に取り組んでいく必要があります。</p> <p>また、運営を成り立たせるためには、事業により収入を得なければなりません。現在、市がOKYに委託して行っている事業もありますが、公正・公平な立場から、OKYに委託することが妥当だと判断したためであり、運営を成り立たせるために事業を委託することは考えていません。自らが責任を持って事業内容の充実や会員数の増加等に取り組む、安定した組織運営を行わなければならないと考えます。</p> <p>しかし、OKYは、本市のスポーツ振興を図るうえで、大変重要な役割を担っています。そこで、市は、設立からこれまで、OKYに対し補助金を交付し、支援を行ってきました。今後は、自立運営に向け、平成29年度まで支援を継続していくこととしています。</p>	

要望事項	
番号	チャレンジデーを5月に実施しているが報告書の回収方法、回収場所を市の職員も知らない状況である。改善をしてもらいたい。
10	
回答内容	
<p>チャレンジデーは、市民と市内に通勤・通学する人たちを対象に運動する習慣を意識してもらうために行っているイベントです。市内の行政区、企業、福祉施設、こども園、小・中学校、高校等に協力をお願いするとともに、市報やホームページ、ケーブルテレビ、防災ラジオで参加を呼びかけました。</p> <p>また、参加報告方法を記載したチラシを5月の区長便にて全戸配布を行いました。参加報告の方法については、当日、フリーダイヤル2台とFAX1台を事務局に設置し、報告書の回収場所については、各庁舎や各地区公民館、各地区体育館等27か所に回収箱を設置しました。なお、平成28年度は、行政区でイベントを実施していただき、区長が参加人数をとりまとめて報告していただいた行政区もありました。</p> <p>市の職員については、チャレンジデーの周知を行っていましたが、回収場所を把握していない職員がいたことで、市民の皆様に迷惑をおかけし、申し訳ありませんでした。来年度は、職員に対する周知を徹底するとともに、市民の皆様に対する広報にも、より一層、力を入れていきたいと思っております。</p>	

要望事項	
番号	山香三山（津波戸山、鋸山、雲ヶ岳）及びザビエル街道の地蔵峠に行く道の整備をお願いしたい。
11	
回答内容	
<p>山香三山と呼ばれている津波戸山、鋸山、雲ヶ岳では、毎年、それぞれの山を守るグループによる登山会が開催されています。また、地蔵峠に続く道では、日出町と連携したザビエルの道ウォーキング大会が行われるなど、いずれの登山道等も山香地域における貴重な観光資源となっています。</p> <p>市といたしましては、昨年作製した山香三山ガイドブックの配布や杵築市観光協会ホームページへの掲載などにより、市内外へ積極的に情報発信を行い、山香三山で山歩きをする人の増加を図っていきたいと考えています。</p> <p>しかし、これらの登山道等は、市有地ではありませんので、整備や管理については、これまでと同様に、それぞれの山を守るグループや山歩きをする人で行っていただきたいと考えています。</p>	

要望事項	
番号	農業の法人化の比率を上げるよう、行政が指導力を発揮してもらいたい。
12	
回答内容	
<p>農業法人は、集落営農組織が法人化するのが一般的な流れですが、協業法人とは別に家族経営法人を設立することも可能です。</p> <p>法人化するにあたっては、なぜ法人化するのか、その意義・目的などについて明確な意思を持たなければなりません。法人化をすることによって補助金を確保しやすいことや、税制上の優遇措置を受けやすいことなどのメリットがありますが、経営規模が小さければ、かえって税負担が増す場合もあります。</p> <p>法人化に係る経費に対する助成制度もありますので、制度を周知することにより、今後意欲のある経営体に対し、助言等、県と共同して取組みます。</p>	

要望事項	
番号	生薬栽培の投資と成果を毎年公開して欲しい。
13	
回答内容	
<p>生薬栽培の事業実施内容については、市ホームページを通じ随時公開します。</p>	

要望事項	
番号	漁業の体験学習や魚食の学習会をしてもらいたい。
14	
回答内容	
<p>漁船乗船による漁業体験は、安全面から難しいと思われれます。また、漁船に観光客や運搬客等に乗船させるには、特別な許可申請や安全検査、それに伴う装備が必要となり、漁業関係者の協力が得にくい状況です。</p> <p>市としましては、市が計画主体となり、大分県漁協杵築支店といっしょになって取組みたいと思います。現在、底曳網漁の体験学習事業を行っている個人漁業者がありますので、活用してください。（パンフレットが商工観光課前に配置されています。）</p> <p>魚食の学習会については、大分県漁協や別府湾水産振興協議会が、魚の捌き方講習や親子料理教室等の催しに、材料提供や調理員の派遣等、協力していただけますので、市役所耕地水産課水産係までご連絡ください。また、漁業体験学習ではありませんが、干潟(カブトガニ)の観察会(5月～10月)は、日本カブトガニを守る会大分支部に依頼すれば可能ですので、同じく耕地水産課水産係までご連絡ください。</p>	

要望事項	
番号	山香病院の小児科の巡回診療を大田地域にできないか。
15	
回答内容	
<p>現在、山香病院の小児科は、医師1名で午前・午後の診療を行っています。また、乳幼児健診や予防接種も受け持っており、現状では、巡回診療は難しいと考えます。</p> <p>また、巡回診療については、小児科ではなく高齢者のための巡回診療が今後は必要になってくると考えています。理由は、交通手段を持たない高齢者は、家族の支援やタクシーの利用等をしなければ病院へ来ることができないからです。現在は、各地域の診療所に医師がいますが、今後、高齢化や後継者の問題で診療所の継続ができなくなった場合を想定し、市立病院としても今から準備をしておく必要があると考えます。これは、大田地域だけに限ったことではなく、杵築市全体で考える必要がある課題です。</p>	

要望事項	
番号	山香病院の交通アクセスが悪い。
16	
回答内容	
<p>杵築市では、コミュニティバスや乗合タクシーを運行しています。山香地域では、コミュニティバス「山香コース」が9路線で各1日2便運行しており、山香病院にアクセスが可能です。また、コミュニティバス「市内循環コース」の右回り便、左回り便を毎日各4便運行しており、杵築地域や大田地域からも山香病院にアクセスが可能です。最寄りのバス停は、「杵築市立山香病院前」です。</p> <p>また、コミュニティバスが運行していない日には、乗合タクシーが運行していますので、利用してください。</p> <p>さらに、JR中山香駅からも近いので、JRも利用できると思います。JR中山香駅からは約600mの距離で、徒歩10分程度です。駅前にはタクシーが待機しているので、タクシーも利用できます。</p> <p>ただし、山香地域には、民間バス路線はありません。民間バス路線が廃止になった後、杵築市がコミュニティバスを運行していますが、利用者が減少しており、1人あたりの輸送コストは毎年増加している状況です。今後も、市民のための公共交通の維持に努めていきたいと考えていますので、民間バスやタクシー、JR、コミュニティバスや乗合タクシーをうまく活用していただきたいと思います。</p>	

要望事項	
番号	1 1時まで診療受付時間を延ばせないか。
17	
回答内容	
<p>山香病院の外来診療は、小児科、整形外科を除き午前中となっています。そのため診療受付時間は、新患については11時までですが、再診については12時までとしています。新患の受付時間設定については、新たな患者さんは、病状を判断するためにいくつかの検査が必要となり診療時間が長くなるため、11時までとしています。</p> <p>これは、医師の勤務体制として午前中は外来診療、午後からは入院患者さんの治療を行うためのものですので、ご理解下さい。</p> <p>また、緊急の患者さんについては、24時間体制で救急窓口を開設していますのでご利用ください。</p> <p>診療時間や受付時間の詳細については、山香病院ホームページ又は病院広報誌「みちよくれ」をご覧ください。</p>	

要望事項	
番号	福祉センターふれあい館の整備について。 ・土間がセメント張のため、上にタイル張りか若しくはカーペットをはってほしい。 ・天井を設置してほしい。 ・壁の改善（上塗り）をお願いしたい。
18	
回答内容	
<p>ふれあい館の利用状況は、平成28年4月から12月までの9か月間で、26回、延べ326人（月平均2.9回、36.2人）となっています。</p> <p>大会議室と小会議室（和室）は、利用に余裕がある状況ですし、申込みにて無料で利用できますので、会議の際はこちらをご利用していただきたいと思っております。</p> <p>ふれあい館の整備について現時点で緊急性は低いと捉えており、今後の利用状況等をみて判断していきたいと考えています。</p>	

要望事項	
番号	市長と市民の語る会がないので開いてほしい。
19	
回答内容	
<p>現在、出前講座のメニューに「市長と語ろう～市長と杵築市の将来について語る」を開設して、地域や団体から要望を受けて直接語る機会を設けています。</p> <p>今後も、引き続き実施していきたいと考えています。</p>	